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O primeiro contato  que tivemos com a escola fomos muito bem recebidos pela 

supervisora e também fomos apresentados para as  professoras, funcionários, direção 

e alunos em  geral. Minhas expectativas eram muitas em  relação ao trabalho a ser 

desenvolvido, principalmente por já ter estudado nessa escola, me formando no  curso 

normal  e agora tendo a oportunidade de retornar, com um olhar diferenciado tanto ao 

curso  quanto a escola. É uma emoção enorme poder  contribuir com esse espaço, 

possibilitar ao grupo de  professores, alunos e a comunidade um trabalho diferenciado, 

mostrando as minhas professoras no  tempo em que estudei  lá que a semente que elas 

tanto plantaram em mim estão começando a dar  frutos. O trabalho contudo não era 

uma dúvida somente minha, acredito ser de todo o grupo de  pibidianos que lá 

trabalham e também da supervisora Ana Lucia, uma coisa normal pois todos estão  

nesse programa pela primeira vez, e tudo que é novo assusta. Após as apresentações, 

fomos conhecer a  estrutura da escola, tiramos fotos para deixar registrado o que 

originou os primeiros passos para a  organização do  dossiê, Elaboramos os 

questionários conforme os seguimentos, para o mês subsequente. Adaptamos os 

questionários para os alunos conforme as modalidades de ensino. Recebemos o PPP 

da  escola que nos ajudou na parte de conhecer melhor a estrutura escolar e ainda 

realizamos observações  em uma aula de ciências de duas turmas da 8ª série. O grupo 

tem autonomia de decisão e apresenta um  comprometimento e responsabilidade com o  

trabalho a ser desenvolvido.   

Março – PIBID 2014 



O mês de abril foi de muito trabalho, pois começamos aplicar os questionários e 

realizamos a entrevista com a comunidade,  pudemos conhecer melhor os funcionários 

e a direção. Foi dado inicio a construção  do tão esperado dossiê, que resgataria toda a 

história do Instituto Bernardino Ângelo, tivemos acesso a  uma pasta bem organizada 

que continha muitas fotos e documentos de todos os momentos, desde a  primeira 

árvore que foi plantada lá há muito tempo. Aplicamos os questionários com as turmas 

do curso Normal, do currículo, com funcionários e a direção. Cada pibidiano ficou 

responsável por tabular um  tipo de questionário, com esses dados pudemos conhecer 

melhor o perfil dos alunos que ali estudam. Para a construção do dossiê organizamos 

os documentos e fotos que seriam utilizadas e montamos passo a passo cada momento 

marcante da história. Concluímos o dossiê e aguardamos a apresentação para o  

grande grupo. Penso que o passo mais importante já foi dado e que a partir de agora o 

trabalho vai ser longo e intenso, mas que ao final será recompensador. Percebo a 

responsabilidade que temos em relação  ao  planejamento das oficinas que vão integrar  

teoria e prática.   

Abril – PIBID 2014 



Acredito que nesse mês o trabalho foi bem intenso, devido a apresentação do dossiê, 

leituras e encontros. Mas está sendo muito produtivo, pois pudemos conhecer um 

pouco da história de cada escola envolvida  no PIBID. Houve a organização das 

comissões que ficaram distribuídas dessa maneira: Comissão de  Compras- Cristiane 

Alves, Cristiani Basílo e Ticiane, Comissão Cultural- Bianca de Lima, Alexandre, Regina 

e Leci, Comissão de Avaliação do Blog- Eril, Nycollas, Elenara e Roberta e Comissão 

de  Regina e Leci, Comissão de Avaliação do Blog- Eril, Nycollas, Elenara e Roberta e 

Comissão de  veem para acrescentar e completar o grande grupo que já estava 

trabalhado. Agora começamos a pensar nas oficinas que realizaremos com os alunos 

da escola, a partir dos temas geradores que surgirão  nos questionários. Os temas que 

mais em comum foram: Sexualidade, Alimentação Saudável, Tecnologia, Inter série e O 

ser professor.   

Maio PIBID 2014 



Começamos o mês de Junho, reorganizando os relatórios anteriores para os novos 

modelos que foram  disponibilizados pela coordenadora Crisna. Dessa maneira, fomos 

liberados dois dias para ficarmos em  casa realizando essa tarefa. Após esses dois dias 

ocorreu em um sábado a entrega das doações  arrecadadas para ajudar o senhor Luiz 

Fernando no lanche que é fornecido aos alunos que frequentam  a escolinha de futebol 

do São Gregório. A alegria das crianças foi imensa ao receber os alimentos e o  Senhor 

Luiz Fernando ficou muito agradecido pela doação e disse que por algumas semanas 

não vai precisar se preocupar com o lanche. Seguimos nossa semana com a revisão 

dos novos relatórios  juntamente com a supervisora e começamos a organizar o resgate 

do grêmio estudantil na escola. Por  fim, reorganizamos o dossiê foi gerado o produto 

final, que será um marca página da escola.  

 

 

Junho – PIBID 2014 



No mês de Julho fiz minha primeira escrita de trabalho pra o evento SIEDUCA, o qual 

relatava sobre a construção e importância do Dossiê na escola. Ainda organizamos o 

cronograma do Clube de Ciências, realizamos uma divulgação do clube na escola, para 

que os alunos pudessem participar  e estruturamos as oficinas que serão aplicadas com 

o curso normal. Tivemos reunião com o coordenador e fizemos diversas leituras de 

artigos em casa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Julho – PIBID 2014 



No mês de Agosto realizamos então apresentação do Dossiê Socioantropológico para 

os professores e todos  os turnos da escola, abrangendo Ensino Fundamental, Curso 

Normal e a Educação de Jovens e Adultos. Desenvolvemos oficinas do CLUCIBA e 

planejamento da oficina da sexualidade para o curso normal. Ocorreu a  reunião Geral 

com o coordenador, supervisoras e demais pibidianos e após a oficina com a 

supervisora Izalina sobre o Teodolito. Construção dos banners  para feira do livro e 

oficinas  e planejamento da oficina sobre alimentação saudável e a do CLUCIBA sobre 

célula animal e vegetal.   

 

 

 

Agosto – PIBID 2014 



Nesse mês o coordenador fez a instalação dos jogos virtuais CLUCIBA, realizamos o 

planejamento da oficina da Alimentação Saudável que será aplicada para a turma de 

4º ano da professora Rosane. Também nos preparamos realizando uma revisão e 

inscrição dos trabalhos para o evento VI SIEPE. Fizemos Leituras de artigos e 

planejamento das próximas oficinas. Revisão do cronograma, ajustes das datas das 

novas oficinas e escolha do tema da síntese do mês. Também nesse mês participei e 

apresentei um trabalho no evento SIEDUCA e encontro do PIBID na cidade de  

Cachoeira do Sul na ULBRA.  

 

 

 

Setembro – PIBID 2014 



Comecei o mês com a  participação e Apresentação de trabalho oral no evento 34º 

EDEQ, em Santa Cruz do Sul. Durante o mês organizamos a Feira de Ciências da 

escola  e auxiliamos os alunos que estavam escrevendo trabalhos para participarem da 

mesma. Após durante um dia inteiro realizou-se a feira na escola. Ocorreu a reunião 

geral com os pibidianos, coordenadores e supervisores, oficina do “Bingo de Ciências” e 

relatos dos pibidianos que participarão dos eventos: 34º EDEQ, SIEDUCA e SIFEDOC. 

Aplicamos a oficina do curso normal intitulada: Fotonovela. Por fim, organizamos o 

relatório trimestral e mensal e participamos de um grupo de estudos. 

 

 

 

Outubro – PIBID 2014 



No mês de Novembro ocorreu a  Feira de Ciências Municipal realizada no CTG 

Herança Paternal, com participação de um grande número de escolas com diversos 

trabalhos. Realizou-se também grupos de estudos sobre: a Interdisciplinaridade e Pibid 

e a Docência. Tivemos uma apresentação com os produtos produzidos por cada grupo. 

Aconteceu a reunião Geral, com a oficina da supervisora Maria Alice sobre genética. 

Também participou da reunião professora Lisete relatando um pouco do trabalho 

desenvolvido no PACTO do Ensino Médio. Reunião Institucional geral do PIIBD na 

cidade de Bagé. Participação e Apresentação de trabalho no VI Siepe.  E por fim, 

aplicação da oficina na Escola Sucessão dos Moraes sobre alimentação Saudável. 

 

   

Novembro – PIBID 2014 



Nesse mês começamos a fazer as avaliações de coordenador e supervisora solicitadas 

pelo próprio coordenador e também fizemos o planejamento da oficina que será 

aplicada dia 08/12. Finalizamos o planejamento da oficina de extração do DNA, ainda 

confeccionamos as lembrancinhas que serão entregues no dia da oficina como 

encerramento do ano de 2014. Aconteceu a oficina de extração de DNA humano, com a 

turma do 5º ano, no final foi entregue as lembrancinhas para cada aluno. Os pibidianos 

começaram a fazer os relatórios do mês de Dezembro para encerrar o ano. Reunião 

com o coordenador e confraternização dos pibidianos juntamente com a supervisora e o 

coordenador do Instituto Bernardino Ângelo. Grupo de Estudos sobre Ética e Educação 

comandado pela supervisora Márcia e seus bolsistas da escola patrocínio e 

confraternização geral do PIBD, com os demais pibidianos do ensino médio e ensino 

fundamental, como encerramento do ano de 2014.   

Dezembro – PIBID 2014 




